

Recuerdos en una charla con un académico de la Lengua

Entrevista en Angol con Fidel Araneda Bravo, en que recuerda a algunos ilustres chilenos

ANGOL (Por Antonio Mihoevic Peric, corresponsal).— "La Tercera" recibió en sus oficinas de Angol la visita de Monseñor Fidel Araneda Bravo, académico de la Lengua, crítico literario, escritor y distinguido sacerdote que cumple funciones de importancia en la Catedral Metropolitana, en la que es canónico, Vicario-Dean, secretario del Cabildo y director del museo.

ENTRE LITERATOS

Don Fidel Araneda llegó acompañado del presidente del Instituto Provincial de la Historia de Maule, Manuel Muñoz Luco, a los que se agregó el escritor y hombre de radio angolino, Julio Abasolo Aldea.

La conversación transcurrió muy amena entre nuestros anfitriones.

DE VILLARRICA

Monseñor Araneda, recordando famosos escritores chilenos y del mundo, nos relató algunas anécdotas de las cuales reprodumos la siguiente:

"Resulta que vengo de Villarrica, en donde pasé

algunos días de descanso mientras duró el buen tiempo. Sorpresivamente se descargó una fuerte lluvia, por lo que me vi obligado a usar paraguas y a colocarme las "galochas". Y así salí a la calle, muy desatendido del agua. Pero no contaba con encontrarme con un borracho, el que, al pasar a mi lado, me dijo burlonamente: "Levante los pies, abuelito". Resulta que las "galochas" me quedaban un poco sueltas y a cada paso que daba sonaban como un ser humano chapoteando en el agua. Pero el hombre, seguramente, quiso referirse a que ya no me la podía...

Seguí mi camino pensando, por primera vez en mi vida, que los años se me han venido encima (74)".

ARTURO ALESSANDRI

Nuestro entrevistado escribió un libro sobre Arturo Alessandri Palma, que lleva este nombre como título.

Al comentar la obra, nos dijo: "Don Arturo es el más grande estadista que ha tenido Chile y hasta me

atrevería a decir que la América Latina. En estos momentos recuerdo un hecho emotivo que me hace sufrir cuando lo evoco. Allá por el año 1951, el mismo día en que murió don Arturo, me invitó a almorcizar. Cuando fuimos llamados a la mesa, me nublo para decirme un secreto. Como si presintiera lo que iba a ocurrir más tarde, me dijo: "Lo que tengo que decirle, curita, no se lo puedo comunicar después. Y así fue, porque don Arturo se fue para siempre el mismo día. Fue como si presintiera su cercano fin".

ALONE ESCRITOR

Monseñor dijo que "Alone", el famoso crítico literario, es de lo mejorcito que hay en Chile como escritor. Agregó que cuando él tenía 15 años, Alone le enseñó mucho y lo ayudó, estimulándolo, para llegar a ser él también un escritor.

Al hacerle un paralelo con el libro de Luis Durand "Don Arturo", que también relata la vida de Alessandri, se dijimos: "Cuál es mejor? El libro de Durand



ANGOL. — "Lo que tengo que decirle curita — me dijo don Arturo — no se lo puedo comunicar después", relata don Fidel. Y "efectivamente don Arturo se fue para siempre ese mismo día..."

o el suyo?

La respuesta no se dejó esperar: "Lea los dos y vera Ud. cuál de ellos es el mejor".

JULIO BARRENECHEA

También resaltamos de la conversación detalles relacionados con su alegria a visitar los cementerios.

Y esa alegria nació de una orden de su señora madre, ya desaparecida, que le decía: "Fidel, cuando me muera no quiero que

vayas a verme al cementerio". Y don Fidel ha cumplido estrictamente con la orden de su señora madre.

Y a propósito de cementerio, se recordó de Julio Barrenechea, escritor, diplomático y parlamentario fallecido hace algún tiempo, alguien dijo que en su tumba se lee el siguiente epitafio: "Aquí yace Julio Barrenechea, peregrinó en contra de su voluntad".

Y con esta nota moratoria se terminó la entrevista.

Recuerdos en una charla con un académico de la lengua [artículo] Antonio Mihoevic Peric.

Libros y documentos

AUTORÍA

Mihoevic Peric, Antonio

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Recuerdos en una charla con un académico de la lengua [artículo] Antonio Mihoevic Peric.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)